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Zusammenfassung

        
Die Installation von Bildarchivierungs- und -kommunikationssystemen (PACS) wirft, speziell an großen Kliniken, datenschutzrechtliche Fragen auf. Insbesondere kann nicht allen Mitarbeitern der Zugriff auf die Daten aller Patienten erlaubt werden. Im Universitätsklinikum Freiburg wurde ein Konzept zur dynamischen, benutzerabhängigen Verwaltung der Zugriffsrechte entwickelt. Dieses erlaubt jedem Arzt den Zugriff auf die Daten aller Patienten, deren Behandlung ihm obliegt. Das Freiburger Datenschutzkonzept und seine technische Umsetzung für die seit 01/2001 bestehende Integration zwischen PACS und elektronischer Patientenakte werden beschrieben. Erfahrungen aus zwei Jahren Betrieb werden geschildert.


      
        
Abstract

        
In large installations of a Picture Archiving and Communication System (PACS), data protection becomes an issue. Above all, not every employee should have access to all data stored in the system. At the Freiburg University Hospital, we developed a concept of dynamic assignment of authorization, assuring that every physician is authorized to the data of all patients under his care. We describe the technical implementation of data protection  developed for the integration of PACS and electronic patient records in Freiburg. The system was installed in January 2001 and the experience of its two years in operation is reported.
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